
Escale AMAP 

Assemblée Générale du 08/10/2024 



L’AMAP EN QUELQUES MOTS 



Pourquoi l’AMAP 
Promouvoir une petite agriculture locale, socialement équitable et écologiquement 
saine. 
 

Créer un partenariat solidaire avec le producteur : partage des risques et des 
bénéfices avec la ferme 

 

Permettre ainsi aux agriculteurs de se libérer des contraintes du productivisme pour 
se consacrer entièrement à la qualité de leur production. 

 

Permettre à ses adhérents urbains de retrouver des liens avec la terre et les paysans, 
d’acquérir des connaissances sur les modalités de production de leur nourriture, sur la 
vie rurale dans toutes ses composantes.  

 



Vos serviteurs 



BILAN MORAL 



Vie de l’AMAP 
AMAPJ : le logiciel de gestion de l’AMAP. Les débuts sont très prometteurs, chaque responsable  de 
section l’a bien pris en main.  
 
BLOG : le blog a été complètement transféré vers notre nouvel hébergeur : a nous de le faire vivre 
 
LOCAL : Une petite crainte de devoir changer le local l’an dernier mais aujourd’hui, il n’en est plus 
questions : nous serons là encore quelques années 
 
BANQUE : le compte a été transféré au Crédit Agricole 
 
Une section produits laitiers est en train de se mettre en place, 
Une section fromages s’est arrêtée 



Vie de l’AMAP 

• Soutenir nos producteurs : en trouvant de 
nouveaux adhérents 

• Nous proposer de nouveaux produits 

• Poursuite de la numérisation de l’AMAP 

 



Bilan des sections 
8 AMAPS - 56 familles adhérentes (63 à la dernière AG)  

– Légumes       Olivier - 31 Gragnague 

– Fruits        Stéphane et Christine  - 82 Lafrançaise 

– Œufs, farine, produits secs  Cathy et Laurent – 82 Savenes 

– Biograneta     Frédéric et Stéphanie – 31 Montbrun-Lauragais 

– Pain        Adrien - 82 Beaupuy 

– Truites      Emilien – 31 Antignac     

– Poulet - Pruneaux - Agneau  Suzanne et Miel – 47 Montpezat 

– Boeuf       Christian - 09 Castex 

 



Et aussi des commandes groupées régulières 

– Agrumes : Bioespuna Alberto- 31 Escalquens / Murcia Espagne 

 

• Ou exceptionnelles 
• Découvrir d’autres producteurs de la région bio ou en conversion bio, par exemple : 

– Bières – plusieurs producteurs 

– Sorbets – Gemma – 31 Maureville 

– Pasteis de nata – Richard – 31 Blagnac 

– Miel – Lumières d’abeilles – 09 

 

 

• Proposer les produits saisonniers de nos producteurs 

–  Agneau - Melchior 

 



Légumes 
Producteur : Olivier AURIOL (31 – Gragnagues) 
Référents : Myriam et Philippe RIGAUD 
 
BILAN 2024 :  
• 36 adhérents en début de saison pour 32 paniers (28+8 ½) 
• 39 adhérents en fin de saison pour 35 paniers (31+8 ½)  
• 28 971,50 € reversé au producteur (-9% / 2023) 
• Beaucoup moins d’adhésions en cours de saison qu’en 2023 
• Beaucoup de regroupements entre amapiens pour ne prendre 

qu’un panier par quinzaine 



Légumes 
Vie de la Ferme : bilan de l’exploitation sur 2024 
Pneus arrières du tracteur (1500 €) 
Entretien courant 
 
Vie de la Ferme : perspectives 2025 
Rien de prévu à part l’entretien courant et les imprévus, la serre fatigue mais tient encore. 
Prix du panier passe à 20 € (3,9 % d’augmentation) 
 

• une année sans trop de difficultés, pas d’épisode long de canicule 
• Pluies assez fréquentes qui diminuent la charge de travail 
• pas de trop de maladies, un seul traitement pour les tomates, juste des doryphores pour les 

pommes de terre 
• Bon rendement  en général 

 
Cette année Noël et le 1° de l’an tombent un mardi, Olivier propose double distribution le 17 décembre, 
et de faire une autre double le 7 janvier  



Légumes 
Plantations :  
• Salade il faut se battre contre les lièvres, la clôture électrique semble être efficace. 

Grosse plantation de salades au 15 septembre qui devraient arriver avant les gelées. 
Semis faits pour dans la serre pour après : il devrait y en avoir pas mal. 

• Oignons ont bien donné, ils sont gros et il espère pourvoir les conserver. 
• Betteraves sont jolies, pas beaucoup mais grosses 
• Pommes de terre bonne récolte 
• Poireaux sont réussis, pas trop de maladie 
• Beaucoup de carottes et elles sont réussies 
• Pour les courges il y en aura moins, concurrence avec l’herbe (beaucoup d’herbe cette 

année), peu de potimarrons qui  seront donnés jusqu’à fin novembre en alternance 
avec les courges spaghetti. Les butternut seront données après. Les courges olive n’ont 
pas donné, les bleues de Hongrie ont aussi bien donné 



Légumes 
• 2 planches d’épinard qui devraient bien donner 
• la 2° vague des courgettes a été ratée 
• Aubergines bien réussies en début de saison mais calmées par le froid 
• Poivrons encore très réussis (pas de maladie) 
• Tomates : une bonne récolte, il y en aura encore quelques unes même si il en a planté moins que 

l’an dernier (aucune dehors) 
• Haricots verts, pas beaucoup de plants mais ils ont bien donné le pb est qu’il faut 5 à 6h pour 

ramasser une distribution 
• Haricots coco : une distribution 
• Concombres : ils ont bien donné mais se sont arrêtés tout d’un coup (maladie). 
• pas de Panais semé cette année (il faut beaucoup d’eau) 
• persil tubéreux : sera peut être donnée sous forme de persil vert. 
• Céleri branche réussi pour le moment (l’an dernier les chevreuils avaient tout mangé).  
• Radis (botte, noir et rave rose) : Semble bien partis 

 
 



Légumes 
• Patates douces : ont bien poussé mais il faut les ramasser au bon moment 
• Choux il en a semé plein mais certaines graines n’ont pas germé (choux de 

Bruxelles, chou fleur, brocoli) les choux verts ont bien poussé (il y en aura...), le 
chou cabus et le choux cale a bien marché comme le cima de rapa. Possibilité d’un 
éventuel échange chou vert contre chou fleur avec un autre producteur 

• Fenouil sera aussi réussi. 
• Navets, uniquement boule d’or à venir semé un peu tard mais a bien germé (au 2° 

semis) 
• Ail était rès beau tout l’hiver et il n’a pas grossi à la fin (problème général chez tous 

les producteurs) Beaucoup est passé en frais et il ne reste plus rien. 
• Pas de moutarde mais de la mizuna qui y ressemble beaucoup 
• Maïs à griller réussi (pas de pyrale) 
 



Légumes 

• Un atelier «pédagogique »  ramassage des patates 
réussi avec un temps et une terre idéals 

• seulement 6 ramasseurs (dont 5 de l’AMAP) 

• 8 des 14 rangées ont quand même été ramassées 
soit 140 caisses ou 1,5 t de pommes de terre 

• donc à peu près 250 kg par personne (23 caisses) 

• Les rangées étaient un peu longues... 

• Quelques passagers clandestins ont été débusqués. 



Pain 
Producteur : Adrien Collet 

Référent : Claire Hoede 

 

BILAN 2024 :  

• 37 adhérents en début de saison 

• 38 adhérents en fin de saison (42, en 2023) 

• Montant reversé au producteur : 13 909.20 € (16 561.20 € en 
2023) 

 



Pain 
Vie de la Ferme : bilan de 
l’exploitation sur 2024 
• légère reprise des ventes 

après baisse sérieuse en 
2023. Stable sur 
les AMAPS 

• 2 nouvelles AMAPS en 
2024 pour sécuriser le 
paiement des salaires 

• nouvelle remorque pour 
les marchés 
 

 



Pain 
Vie de la Ferme : bilan de 
l’exploitation sur 2024 
• équilibre économique juste. Ratio 

salaires/CA élevé 
• un salarié dédié aux équipements 

et maintenance = amélioration 
permanente de l'outil 

• gros succès pour les JPO : 350 
visiteurs.ses sur la journée! 

Perspectives 2025 
• continuer comme ça! 

 
 



Fruits 

Producteur : Christine et Stéphane Astoul 

Référents : Pierre 

 

BILAN 2024 :  

• 18 adhérents en début de saison 

• 20 adhérents en fin de saison 

• Montant reversé au producteur : 6250 €  



Fruits 
Vie de la Ferme : bilan de l’exploitation sur 2024 

• importante sécheresse, suivie d’un printemps extrêmement pluvieux  
– forte asphyxie racinaire sur les arbres fruitiers et une mortalité visible dès le printemps jusque aujourd’hui  La DDEA va ouvrir fin d’année 

un dossier calamité pour ce phénomène spécifique. A suivre… 

– Impact vigne avec le Mildiou (raisins Centennial et Exalta)  grosses pertes jusque septembre. Chasselas épargné 

 

• Avril : Grêle à 2 reprises (impact pommes et prunes Oblinaya), impacts cicatrisés mais visibles 

 

• Mi-juillet : coopérative CABSO qui commercialisait l’excédent de fruit a été mise en liquidation judiciaire 
 plus assez de C.A. par rapport aux investissement et encours bancaire  action d’urgence en pleine 
récolte et avec des stocks en frigo : soutien des AMAPs et autres assos de consommateurs toulousains  

 

 

 

 



Fruits 
Détails sur les fruits 2024: 
• CERISES : récolte difficile, mais assez peu de perte, contexte mouche Drosophila Suzuki peu favorable 

• ABRICOTS : récolte petite, peu de pollinisation 

• PRUNES OBILNAYA : récolte compliquée avec éclatement des fruits, mais bonne qualité gustative, beaucoup de mortalité 
des arbres 50 % 

• AUTRES PRUNES : récolte correcte, bonne qualité 

• RAISINS : Chasselas bonne récolte, beaucoup de perte sur centennial (éclatement des baies et pourriture) 

• POMMES été : Akane et initial bonne récolte, mais beaucoup de retrait au jus , initial avec l’humidité printaniére a subi un 
contournement de résistance tavelure 

• POMMES HIVER : en cours de récolte, Florina est très grosse, Goldrush et Dalinette sont très chargés, calibre plus petit. 

• POIRES : La récolte est petite mais les fruits plus gros 

• KAKIS : la météo de septembre a eu un impact bénéfique pour les kakis, nous surveillons la présence de la mouche 
méditerranéenne qui a fait des dégats considérables en 2023 

• COINGS : Complétement défiolés par la tavelure, en alternance par rapport à 2023 

 

 

 



Fruits 
Bilan 2024: année assez moyenne en volume, mais bonne en qualité 

 
• Cette année Christine et Stéphane ont travaillé uniquement en famille, avec l’aide d’une stagiaire. 

L’année est moyenne, mais correcte. 

 

• Ils ont eu beaucoup de bouleversement dans leur fonctionnement habituel, mais cela leur permet 
d’évoluer et de voir qu’il existe des perspectives d’avenir différentes.  

 

• Le futur bouleversement climatique et le contexte économique morose du marché bio met à mal 
les fermes, mais ils résistent, ils s’adaptent aux changements et continuent selon leurs convictions 
pour une alimentation saine de proximité et pour tous 

 

Merci Christine et Stephane pour votre engagement ! 

 

 



Œufs-Farine-Légumineuses 
Producteur : EARL Rondiesse 

Référents : Mathilde MONNIER 

 

BILAN 2024 :  

• 22 adhérents en début de saison pour les œufs/7 farine 

• 23 adhérents en fin de saison/ 7 farine 

• Montant reversé au producteur : 3817,50 € œufs / 311,90 € 
farine, total de 4129,4 € 



Œufs-Farine-Légumineuses 

Vie de la Ferme : bilan de l’exploitation sur 2024 

•  Difficultés avec les pois chiches  morelle et datura en 
grande quantité  petite récolte 

• Semis de colza très bien sortis  

 

Vie de la Ferme : perspectives 2025 

 

 

 



Poulets – Agneaux - Pruneaux 

Producteur : GAEC La Tanière 

Référents : Somchit LEGUEDE 

 

 

 



BioGraneta 

Producteur :  Frédéric et Stéphanie Schiavon 
  EARL Chiaroscuro – Montbrun-Lauragais 
Référents :  Emilie Huc-Claustre 
 
BILAN 2024 :  
• 12 adhérents avec 52 commandes sur 4 distributions => en 

augmentation (2023  = 38 commandes sur 4 distributions) 
• Montant reversé au producteur : 1026 € => légère 

augmentation (2023 = 966 €) 
 



BioGraneta 

Vie de la Ferme : bilan de l’exploitation sur 2024 

• Récoltes correctes malgré une météo 
déstabilisante 

• Nouvelles formes de pâtes  

 

Vie de la Ferme : perspectives 2025 

• Mise en place de couverts végétaux entre les 
cultures grâce à un matériel acquis en 2024  :)  

 

 



Truites 

Producteur : Emilien Nouals : Les viviers du cominges 

Référents : Jérôme Lachaize  

 

BILAN 2024 :  

• 12 adhérents en début de saison 

• 12 adhérents en fin de saison 

• Montant reversé au producteur : 1239 €  

 



Truites 
Vie de la Ferme : bilan de l’exploitation sur 2024 
• Une année parfaite, aucun soucis, une rentabilité correcte car couplé 

avec l’AMAP des cosmonautes 

• Escalamap sert aussi de relais pour l’Amap d’Auzielle mais il n’y a plus 
que deux clients.  

• Les produits transformés (soupe, parmentier) n’ont eu aucun succès ????  

 

Vie de la Ferme : perspectives 2025 
• Continuité des opération 

 

 

 



Bœuf 

 

 



Les Commandes Groupées 

La bière (la brasserie du midi) 

1 distribution pour un total de 936 € 

 

Les Sorbets (GRACEALEAU) 

2 distributions pour un total de 200 € 

 



Les Commandes Groupées 

Bio Espuña 



Les Commandes Groupées 
Les Endives – champignons 
🍃🌿 Bonjour à Toutes et Tous, 🌿🍃 
La rumeur : Terre de Vies à Saint-Léon (31) va s'arrêter ? 
Je confirme. 
C'est la mort dans l'âme que j'ai décidé de mettre fin à cette expérience. 
L'arrêt d'activité se fera au cours de cet automne. 
Je n'évoquerai pas les causes de cette fin car multiples : personnelles, conjoncturelles, inopinées, 
sociétales, marasme agricole... 
Ainsi, la dernière vente à la ferme se fera bien le jeudi 1er août de 16h30 à 19h00 et ne reprendra pas 
en septembre. Je terminerai les quelques pleurotes et shiitakés ainsi que les melons et pastèques sur 
commandes (06.32.52.99.44) ou auprès des AMAP et enseignes clientes de la région toulousaine. 
… 
Merci à toutes et tous qui m'avez soutenu dans cette tentative de Terre de Vies. 
Je vous souhaite courage, joie et prospérité. 
Sylvain 



Des nouvelles sections ? 
Dans notre AMAP, au fil du temps certains produits ont disparu (manque de rentabilité ou 
pire arrêt de l’activité agricole) certains produits vous font envie mais pas encore à l’AMAP 
venez nous voir ! Quelques exemple de contacts que nous avons : 

– Fromage de Chèvre 

– Porc (frais et charcuterie) 

– Fromage de brebis 

– Miel 

– Les nectars et les confitures de fruits 

– Châtaignes 

– Boissons végétales  

– Tisanes et sirops 

– Coulis, gaspatchos et autres produits transformés de tomates 
 

 



Des Motivés ? 
Notre AMAP est une association basée sur le bénévolat et 
toute initiative est la bienvenue ! Que vous souhaitiez 
rejoindre le bureau ou que vous souhaitiez nous apporter une 
aide sur un sujet particulier, n’hésitez pas à venir en discuter 
avec un membre du bureau ce soir. 
 
En terme de charge du bureau, les plus motivés passent à 
peine plus de 2h par semaine mais certaines taches prennent 
moins de 10h par an. Avec une moyenne autour de 2h par 
mois. 
 



Des Motivés ? 
Les jobs du bureau : 
• Responsable de section / vente exceptionnelle 
• Trésorier 
• Communication extérieure / Pub /réseaux sociaux / kiosque 
• Communication interne / Articles dans le blog / FaceBook adhérents / 

idées de recettes 
• Relations Réseau des Amap 
• Relations Mairie 
• Administration AMAPJ / Blog 
• Activités festives 
• Responsable des distributions 
 



VOTE 

 



BILAN FINANCIER 



Etat des comptes 
Solde créditeur au 06/09/23 1309.68 

date débit crédit détail 

investissement divers 
12.12.23 45.98 AG rhum 

23/01/24 98 Cadeau 
22/05/24 36 Amap j 
05/06/24 56.59 OVH sas 
07/01/24 31.79 Flyer 
09/11/24 245 Adhérent 

Totaux 31.79 236.57 245 
Total : 49 adhérents payants 
(il en manque quelque un) 

Solde créditeur au 08/10/24 1286.32 
delta -23.36 



VOTE 

 



A table 



Compte Rendu de L’AG 
Nous observons une baisse globale des adhérents cette année (sauf pour biograneta). Nous avons donc discuté de la 
problématique de faire venir de nouveaux adhérents. Cette année aucun nouveaux adhérents n’est arrivé suite au 
forum des associations. 
Les inconvénients évoqués sont: “trop contraignant”, “on ne peut pas choisir”. Mais le ratio quantité de légumes par 
rapport au prix est important par rapport à d’autres AMAPs. Mais pour certains, la quantité est aussi un problème. 
 
Légumes :  
 
A communiquer : si des adhérents aux légumes souhaitent davantage de légumes certains mardi, il est possible d’en 
demander plus et de payer sur place. Il faut contacter Olivier jusqu’au dimanche soir (via Whatsapp). 
Il y aura une double distribution le 17 décembre et le 7 janvier. Pour les ½ paniers qui viennent tous les 15 jours, il 
faudra que les 2 viennent ces jours-là et prennent la ½ de l’ardoise. 
L’année prochaine, il faudra faire le ramassage de pommes de terre fin août plutôt qu’en septembre. Cette année 
Olivier n’était pas disponible fin août. 
Le prix du panier passera au 1er janvier 2025 à 20€. 
 
 



Compte Rendu de L’AG 
Poulet :  
 
Miel était présent à l’AG. Il a parlé de la colère des agriculteurs et de leur sentiment d’être démunis face aux intempéries. Cette année dans le Lot-et-Garonne, sur leur terre il y avait beaucoup 
trop d’eau. Les pois chiches n’ont pas du tout pris. Sans la vente directe ils auraient mis la clef sous la porte, c’est très compliqué pour leurs voisins, eux s’en sortent un peu moins mal que les 
autres. 
Suite aux manifestations ils ont obtenu des mesures qu’ils ne souhaitaient pas (augmentation possible de l’usage des pesticides, de l’irrigation…) 
Ils construisent en ce moment un nouveau bâtiment avec des panneaux photovoltaïques. Ils ont acheté des cabanes pour les volailles qui ne sont déjà plus aux normes. 
Ils ont le projet d’augmenter encore la surface de leur terre pour pouvoir devenir plus autonome. 
Les marges sur le pois chiche sont compliquées car il y a des coûts qui ont beaucoup augmenté (comme sur l’emballage). 
Toutes les années sont surprenantes, il n'arrive ni à anticiper ni à s’adapter assez rapidement aux conditions climatiques. 
Ils ont en ce moment 2 bons salariés sur lesquels ils peuvent compter. Suzanne va accoucher prochainement de leur quatrième enfant. 
Cette année il y a 16 adhérents poulet (18 l’an dernier), c’est raisonnable. 
L’année dernière, le gel a détruit tous les pruneaux et cette année il y a eu des soucis d’eau. Il y en aura donc très peu. 
Pour eux les pruneaux sont une production annexe, ils maintiennent des variétés anciennes et doivent donc en priorité les garder en vie. 
La fièvre catarrhale ovine leur a fait peur. Ont perdu une dizaine de bêtes dont leur vache. Ils n’ont pas trouvé de vétérinaire qui a accepté de faire les tests pour pouvoir demander les 
indemnités. 
Il existe un vaccin, mais il est cher et il ne marche pas très bien. 
Par contre, ils attendent avec impatience le vaccin contre la grippe aviaire car le confinement des poulets pose problème, ils se battent beaucoup. 
Si on augmente la surface, les outils de mécanisation sont mieux rentabilisés, mais avec le partage d’outils (CUMA) c’est compliqué car les créneaux sont trop rares. 
Il y a quand même du positif sur leur exploitation : la construction de bâtiments et l’achat de robotique (mais cela profite à des multinationales). 
Les agriculteurs vieillissent, Miel souhaiterait que la société soit en mesure de convaincre les jeunes de s'installer. Il propose son aide si les Amapiens entendent parler de jeunes souhaitant 
s’installer.  
Il prend les terres qu’il peut en location. Il mentionne aussi l’augmentation du prix du gazole qui est nécessaire pour la culture des céréales qui nourrissent les poulets. 
Miel explique que les pesticides sont un levier économique (permet de diminuer les coûts de production à court terme) mais rendent les agriculteurs malades. 
 



Compte Rendu de L’AG 
Pain :  
 
L’Epi de Beaupuy a pris 2 AMAPS supplémentaires (Saint Jory et Beauzelle): globalement le chiffre d'affaires est constant sur l’ensemble (AMAP + marchés). 
De l’ordre de 210 k€ de CA dont 115 k€ de salaire. A Escalquens, le nombre de mangeurs et le montant reversé ont diminué. 
Il a acheté et aménagé avec Alexis, son salarié, une nouvelle remorque pour les marchés avec des led qui fait fureur et augmente les ventes sur les marchés. 
Le travail de Justine sur les marchés est beaucoup plus simple. Les portes ouvertes ont été un franc succès, mais ont demandé 2 mois de préparation. 
Adrien ne se dégage toujours pas de salaire, mais il va beaucoup mieux, grâce à la collaboration de son équipe, qui est sa plus grande fierté. Il a du temps 
pour s’investir dans des associations (il est par exemple président d’une CUMA), il joue de la batterie et refait du sport. 
 
Fruits :  
 
Leur coopérative, la CABSO a déposé le bilan. Ils doivent donc vendre directement aux Biocoop pour le moment. 
Ils n'ont plus d'abattoirs.  
Les grenadiers ne donnent pas encore assez. 
Vont organiser une commande exceptionnelle de jus. 
 
 



Compte Rendu de L’AG 
La Rondiesse (Œufs Farine):  
 
N’étaient pas présents mais Adrien nous a raconté : la situation est très difficile pour eux. Ils s’interrogent pour repasser en conventionnel, alors que 
l’exploitation est en bio depuis longtemps; mais ils gardent une petite partie en bio via Adrien, qui va cultiver des céréales sur leurs terres. Ils ont une très 
grosse structure, faite pour les circuits longs, c’est donc très compliqué de passer en circuits courts. Pour le moment, il n’y a que l’Amap d’Escalquens, parce 
qu’Adrien leur fait la distribution. Toute une partie des céréales bio partent en conventionnel. Nous subissons une forte concurrence de l’étranger qui fait 
baisser les prix. Adrien explique que ce serait dommage de perdre leur expertise en agriculture bio car ils ont un savoir-faire précieux, hérité du père de 
l’exploitant actuel. 
 
Biograneta :  
 
Sont ravis de faire partie de l’AMAP. Vont continuer à transformer et valoriser eux-mêmes leur céréales afin d'être au plus près des consommateurs. Ont 
réussi à traiter leur pois chiche avec Bacillus  et cela a fonctionné. Projet de développer leur gamme de pâtes. 
Possibilité de souscrire et commander en cours d’année. Possible également de goûter leurs pâtes, vendues dans la boutique A travers Champs. 
 
Boeuf :  
 
7 adhérents. Distribution à Saint Orens le mercredi. Cette année il y avait des steaks en plus. 
 
 



Compte Rendu de L’AG 
Votes :  
 
27 personnes présentes. 
3 procurations  
30 votants. 
 
Le bilan moral est voté à l’unanimité. 
Le bilan financier est voté à l’unanimité 
 
 
Le président     La Trésorière 
Sébastien DELAS    Carine CAILLEREZ 
 
 
 
 
 


